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2014-2015 年社會服務委員會  

第六次報告  
會議  
 
 社會服務委員會（下稱「社委會」）於 2014 年 11 月 11 日舉行第七次會議。 
 
查詢「長者家居環境改善計劃」的檢討情況  
 
2.   委員就本議題發表意見，包括（ a）認為長者家居環境改善計劃（下稱「環

境改善計劃」）受歡迎，希望社署繼續推行此計劃；（ b）查詢環境改善計劃的

成效及衡量成效的準則；以及（ c）查詢屯門區的受惠人數。  
 
3 .   社署代表回應表示，環境改善計劃讓屯門區二千長者戶受惠。她指出在檢視

計劃時發現，若設定一筆款項為長者提供單一服務，未必最能有效地運用資源。

因此，在新財政年度會運用新增的一億六千萬元經常撥款，將全港現時的長者

活動中心提升為長者鄰舍中心。這項新計劃不但能強化地區支援網絡，更能支

援長者多方面的需要，並可以令更多長者得悉計劃。署方會加強對新計劃的宣

傳。此外，如發現長者家居環境需要改善，會另有基金能提供適當支援。  
 

4 .   委員亦就新計劃提供意見，包括（ a）認為新計劃改以四個長者中心協助推

行，難以推廣；（ b）查詢新計劃的推行詳情；（ c）建議與區議員多加合作，

宣傳有關計劃；以及（ d）建議政府多投放資源在社署，使社署能加強服務及宣

傳，讓更多長者受惠。  
 
計劃於小欖醫院原址設立康復服務設施進度報告  
 
5.   社委會對興建綜合康復服務中心（下稱「中心」）表示支持，然而關注交通

問題：（ a）認為研究報告並無車流和人流的具體數字，希望社署能交代中心落

成後對社區及道路的影響；（ b）擔心康輝路較狹窄，會帶來車輛擠塞等交通問

題，並就此查詢會否擴闊康輝路；以及（ c）擔心交通問題影響帝濤灣居民。此

外，委員亦提出其他意見及查詢，包括（ a）建議與當區及附近區分的議員加強

溝通，並在區議會定期報告進度；（ b）查詢接駁巴士的類型；（ c）建議善用

小欖轉乘站或西鐵站作為免費接駁點；以及（ d）認為中心地處偏遠，建議提供

多元化活動予院友，令他們感受到社區生活。  
 
6 .   社署代表回應如下：（ a）表示中心 800 名員工當中， 100 多人上班與帝濤

灣居民上班為對流，其他員工分三更上班，每更大約 200 人。此外，因中心全

日開放，故不會有探訪的高峰時段，因此不會帶來交通問題；（ b）指出中心建

成後對康輝路加重約 16%的負荷，對青山公路加重約 4%的負荷。因道路原先的

設計可容納更多車流，故中心落成後對交通的影響是可以控制的；（ c）表示曾

與運輸署商議，將康輝路和青山公路這兩條主要道路加闊為緊急通道，並加設

行人路。此外，中心亦會騰出位置供接駁巴士停泊及上下車，不會在主要道路



停下以致車輛擠塞；（ d）表示會提供全日接駁巴士服務，並會仔細考慮接駁點。

此外，亦會繼續考慮專線小巴事宜，以紓緩高峰時段的壓力；以及（ e）表示會

與區議員及帝濤灣居民加強聯絡，亦會適時在社委會報告進展。  
 
7 .   社委會議決到舊小欖醫院進行實地視察。  
 
（會後補註：上述視察活動已於 2014 年 12 月 10 日進行。）  
 
社委會轄下工作小組的工作匯報  
 
(a)  醫療及復康服務工作小組  

 
8.   召集人表示，歡迎委員參與有關參觀小欖醫院新址的活動。  
 
（會後補註：上述參觀活動已於 2014 年 11 月 26 日進行。）  
 
(b) 社區關懷工作小組  
 
9.  社委會備悉工作小組的有關報告內容。  
 
(c)   教育及青少年服務工作小組  
 
10.  社委會備悉工作小組的有關報告內容。  
 
教育局屯門區學校發展組報告  
 
11.   委員提出的意見及查詢包括：（ a）查詢 2014-15 年度小一入學的數字；（ b）
查詢跨境學童的派位方式；（ c）查詢新來港學童入學數字減少的原因；（ d）
希望局方提供更多有關中學方面的資料；以及（ e）查詢有關幼稚園派位安排。

教育局代表逐一回應以上意見及查詢。  
 
社會福利署報告  
 
12.   有委員查詢「為輪候資助學前康復服務的兒童提供學習訓練津貼」及「停

止家暴的學習計劃」，並獲社署的回應。  
 
報告屯門區罪案數字  
 
13.   警務處代表表示，報告所載的兇殺案，是指早前曾報告的涉及家暴的死亡

個案。  
 
 
 
屯門區議會秘書處  
日期 :  2014 年 12 月 12 日  
檔號 :  HAD TMDC/13/30/SSC/2 

 2 


